

# → Cérémonies du Congrès. ←

## OUVERTURE DU CONGRES.

La cérémonie d'ouverture eut lieu à St-Jean-de-Latran avec une solennité indescriptible. La vaste basilique présentait un aspect vraiment imposant. L'abside et la nef transversale étaient occupées par les prêtres; une foule compacte remplissait les nefs latérales de l'archibasilique. Le majestueux autel papal, préparé pour l'exposition du T. S. Sacrement, resplendissait de mille feux. Trente-six évêques, suivis des Eminentissimes Cardinaux Ferrata, archiprêtre de la basilique, et Cavallari, patriarche de Venise, firent leur entrée. Monseigneur Pierre Lafontaine, président effectif du Congrès, monta en chaire et entonna le *Veni Creator*. L'hymne terminée, il prononça un discours d'une haute inspiration, prenant pour texte l'Invitatoire de la Fête-Dieu: "*Christum Regem adoremus, dominantem gentibus, qui se manducantibus dat spiritus pinguedinem*".

**La Procession.** — Après ce vibrant discours, Monseigneur déclare le Congrès ouvert et termine par l'invocation eucharistique que toute la foule répéta en chœur après lui: "Loué et remercié soit à tout instant, le Très Saint et Très Divin Sacrement." Alors l'imposante procession commence à former ses rangs. Le défilé doit sortir de la basilique par la porte latérale, traverser la cour intérieure du palais de Latran, revenir sur la grande place, et pénétrer de nouveau dans l'auguste sanctuaire par l'entrée principale. En tête de la procession marchent les Confrères du T. S. Sacrement de St-Jean-de-Latran; viennent ensuite les Pages du T. S. Sacrement, les délégués de plusieurs paroisses de Rome avec leurs insignes et bannières. A la suite de la Croix portée par Mgr Callocchia, chapelain de la gendarmerie pontificale, viennent huit cents prêtres en surplis portant des flambeaux, les chanoines de la basilique, les nombreux évêques en habits pontificaux, enfin Son Eminence le cardinal Cavallari, patriarche de Venise. Le T. S. Sa-